
 

 

議会報告会報告書④ 

                             令和５年１１月１日  

 

山陽小野田市議会 

議長 髙 松 秀 樹 様 

 

Ｂ班            

代表 矢 田 松 夫   

 

令和５年９月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時 令和５年１１月１日（水） １９：００～２０：３０ 

 

２ 開催場所 埴生地域交流センター 多目的室２ 

 

３ 参加人数 １７人  

 

４ 担当班議員名 

（伊 場   勇）（奥   良 秀）（中 岡 英 二）（藤 岡 修 美） 

（古 豊 和 恵）（福 田 勝 政）（宮 本 政 志）（松 尾 数 則） 

（森 山 喜 久）（矢 田 松 夫）（吉 永 美 子） 

 

５ 報告会次第 

 (1) 髙松議長挨拶 

 (2) ９月議会の報告（議会報告会用動画を放映）＊総合司会者 藤 岡 修 美 

① 総務文教常任委員会 

② 民生福祉常任委員会 

③ 産業建設常任委員会  

 

６ 各班の意見（発表内容） 

≪総務文教常任委員会関係≫    

＊アプリを活用した情報発信充実事業 



 

 

・（質問）ＬＩＮＥは便利だが、安全性（セキュリティ）についてはどうなのか。 

・（回答）山陽小野田市だけを見るのであれば、リスクもない。 

・（質問）ＬＩＮＥのサーバは国産ですか。 

・（回答）国産である。 

・（質問）ＬＩＮＥの情報漏えい問題は心配ないなのか。 

・（回答）漏れてはいけない情報は出さない。 

・（質問）どんな情報も載せてよいのか。 

・（回答）センシティブなものは載せない。 

 

＜意見・要望＞ 

・市のＬＩＮＥがあることを知らなかった。 

・チャットの質問機能は参考になる。 

・広報がＬＩＮＥで読める。市広報も必要である。紙で見た方が分かりやすい面もある。 

・ＬＩＮＥを広げるために、若い人向けの講習会を開催してはどうか。 

・登録者の年齢構成が分からない。 

・ＬＩＮＥが改良されていることを感じる。 

・令和５年８月末で４，２３４人（約７％）の登録は少ない。どうやって増やしていく

のかを考えないといけないのでは。 

・ＬＩＮＥとＲＭＯと連携させてはどうか。地域交流センターからの事業や課題等の情

報発信、伝達にも使用する。地域交流センターの活動の際に、登録してもらうように

促し、拡げる取組をしてはどうか。 

・広報紙を補完するもの。 

・災害時は特に、瞬時に届く。 

・いつから一般質問が始まるのか、ＬＩＮＥで知らせてほしい。 

・ＬＩＮＥのチラシをもう 1回、回覧してほしい。 

・ＬＩＮＥのＱＲコードの使い方、読み込み方について、初心者でも分かるような丁寧

な説明が欲しい。市から情報発信をするべきではないか。 

 

＜その他・総務＞ 

・（質問）防災については、どれくらいの人が見ているのか。 

・（回答）登録された約４，３００人が見ているはずである。 

・防災情報は良い。 

・防災アラートは役に立っている。 

・防災に対して、デジタル化だけに任せるのは無理がある。 

・地域の絆を深めてほしい。 



 

 

・埴生地区地域運営組織の組織化が少しずつ進めているが、高齢化率が高い。農業者の

新規受入れを進めたい、住む家の情報はないか、という相談もある。空き家や農家の

情報をしっかりとつかむ努力が、市には足りないのではないか。 

・地域運営組織は何をしていくのか、その具体案が不透明。 

・青年の家の改修に当たり、津布田小学校、埴生小学校の跡地利用も共に考えていく必

要があるのではないか。 

・防災について、キチンとした情報が来るのであれば、ラジオ等と併用して、もっと 

市民に直ぐに届くような仕組みをつくってもらいたい。 

・生成ＡＩについて教えてもらいたい。 

・宇宙レーダーの説明では、電磁波の説明が 1 回しか無かったが、もっと増やしてほし

い。モニターやセンサーが設置されているか説明してほしい。 

・ちょるるスタンプがあるが、寝太郎くんスタンプも作成してほしい。 

・図書館に大活字本を増やしてほしい。 

・プラネタリウムがなくなったが、星座や宇宙に触れる機会を増やしてほしい。 

・文化人を市に呼んでほしい。 

・埴生小学校の跡地の活用について、進捗状況を知りたい。 

・Ｊアラートが鳴った瞬間、アプリで流れている。 

・Ｊアラートから出る言葉が早いから聞き取れない。 

 

≪民生福祉常任委員会関係≫ 

＊空家等の適正管理の補助事業 

・（質問）空き家の定義とは何か。 

・（回答）国土交通省は「１年以上誰も住んでいない、もしくは使用されていない建物」 

を空き家と定義している。 

・（質問）利活用改修補助金の利用する要件はどうなのか。 

・（回答）まずは、空き家バンクに登録されている方、過去登録していた方が要件である。 

・（質問）市内の空き家の数は何パーセントなのか。 

・（回答）現時点では集計できていない。 

・（質問）行政代執行は市として行ったことがあるのか。 

・（回答）厚狭駅前の交番横を略式代執行している。 

・（質問）所有者が分からない空き家の対応はどうすれば良いのか。 

・（回答）住民同士で解決は大変なので、市に対応を求めて欲しい。 

 

＜意見・要望＞ 

 ・空き家は増えていくので、自治会とタイアップして空き家対策は進めるべき。 



 

 

 ・空き家対策を進める条例をつくり、空き家の利活用をさらに進めていくべき。 

 ・空き家問題に関する委員会をつくり、他市の条例調査を行うべき。 

 ・近所の家で、普段は住んでおらず、１か月に１回帰ってくる方がいる。そういう家が

今後、増えてくるのではないか。 

 ・埴生には空き家が多い。 

・空き家の計画作成の有効期限は。計画どおりに行われているのか。 

 ・空き家バンクにお願いしたら、夜中に見に来るので、いかがなものか。 

 ・空き家を取り壊して更地にすると、税金が上がることや制度があることをもっと市民 

に知らせるべき。 

 ・市の職員は足りているのか。 

 ・基金を創設してはどうか。 

 ・職員の拡充をしてほしい（空き家が増加すれば業務量が増える為） 

 

＜その他・民福＞ 

・（質問）公共地における草刈りに補助はないのか。 

・（回答）市にアダプトプログラム制度があるので、申請されると良い。 

・（質問）ペットボトルを潰して出したら駄目な理由を知りたい。 

・（回答）後日回答 

・廃油について、市がリサイクルに使用する方法はないのか。 

・ごみの出し方で、写真を市に送って、出し方を教えてもらえるようにしてほしい。 

 

≪産業建設常任委員会関係≫ 

＊水道料金の改定 

・（質問）経年経過した水道管はどれくらいなのか。 

・（回答）水道管約４３０ｋｍのうち４３％が経年経過している。 

・（質問）改修が済んだ管はどれくらいなのか。 

・（回答）全管路の耐震化の管路への変更は２３．３％である。 

・（質問）下関市の水道料金より高いとのことだが、本当か。 

・（回答）現在はほぼ同じだが、新料金は少し高くなる。 

・（質問）長期的な計画を策定できないのか。 

・（回答）人口や経済状況は変わるので将来のことをハッキリと示すことはできないし、

分からない。 

・（質問）鉛の管はどうなっているのか。 

・（回答）これから改修を行っていく。 

・（質問）業者選定はどうなっているのか。 



 

 

・（回答）市内業者が平等に入札参加できるように行っている。 

・（質問）なぜお金が無いのか。 

・（回答）人口減少、節水機能の高い機材が多くなったため、収入が減っている。 

・（質問）下水道との兼合いはどうなのか。 

・（回答）今回の議案には下水道使用料の改定は含まれていない。 

 

＜意見・要望＞ 

・水道料金の値上げはやむを得ない。平成２２年の厚狭川の氾濫で断水となり、給水車

に水を取りに行く経験をした。３～４日の断水だったと思うが、水が来ないことの大

変さと、水の大切さを知った。水道料金を値上げしても、鴨庄浄水場が被災しないよ

うに、値上げ分、きちんと整備をしてもらいたい。 

・個人宅だが家の漏水を水道局に連絡したが、直ぐに業者を手配してくれ、修理が早く

済んで良かった。漏水なので、水道料金の減免申請があるが、これも業者が代行して

くれた。とても対応が良かった。 

・料金が上がることによって、どこが、どのように更新されるのか。市民にもっと具体

的な説明をしてほしい。 

・改定された内容について、市民への説明会はないのか。 

・計画を見える化してほしい。 

 

≪その他・産建の意見・要望≫ 

・オートレース場の駐車場について、借地料の問題をどうするのか。それと駐車場をど

のようにして返すのか・問題はないのか等の意見が色々とある。駐車場は高速道路、

バイパスにも近く、交通の要衝である。民間利用として、例えば物流センター等の整

備を図るなど、市が積極的に借り手、買い手を探して有効利用を図ってはどうか。 

・糸根公園の進捗状況を知りたい。 

・前場川の工期が長い。どの様になっているのか、地元に内容を教えてほしい。 

・市道の草刈りについて、完全なボランティアではなく費用弁償してほしい。 

・郵便局前の前場川横の赤字道を市道に格上げしてほしい。 

・赤線の場所の地滑り、がけ崩れの対応をしてほしい。 

 

≪その他・全体の意見・要望≫ 

・（スポーツや学習）塾がない。 

・買物する場所がないので、どうにかしてほしい。 

・山陽小野田市の銘菓が欲しい。 

 


